

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan

Penelitian ini bertujuan untuk mendapatkan bukti empiris mengenai pengaruh strategi diversifikasi dan *transfer pricing* terhadap beban pajak. Penelitian ini menggunakan teknik pengambilan sampel *purposive sampling*. Jumlah data sampel yang digunakan dalam penelitian ini sebanyak 17 perusahaan *Food and Beverage* yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia (BEI) periode tahun 2019-2022. Dalam penelitian ini data diolah menggunakan *software* SPSS versi 25. Data yang digunakan telah memenuhi syarat dan layak untuk memenuhi pengujian. Berdasarkan hasil penelitian yang sudah dilakukan untuk menguji pengaruh strategi diversifikasi dan *transfer pricing* terhadap beban pajak, maka dapat ditarik beberapa kesimpulan sebagai berikut:

1. Berdasarkan hasil uji hipotesis pertama, strategi diversifikasi tidak memiliki pengaruh yang signifikan terhadap beban pajak pada perusahaan *food and beverage* periode 2019-2022. Hal ini dikarenakan ketika perusahaan menggunakan strategi diversifikasi maka perusahaan akan bertambah profit perusahaannya dan akan semakin besar pula beban pajak yang ditanggung perusahaan. Hasil uji hipotesis pertama ini juga diperkuat dengan hasil uji t yang menunjukkan nilai signifikan yaitu sebesar $0,293 > 0,05$
2. Pada hasil uji hipotesis kedua, *transfer pricing* memiliki pengaruh yang signifikan terhadap beban pajak pada perusahaan *food and beverage* periode 2019-2022. Hal ini dikarenakan ketika perusahaan melakukan *transfer pricing* kepada relasi yang memiliki hubungan istimewa, perusahaan bisa mendapatkan profit yang sedikit sehingga beban pajak yang dibayarkan perusahaan juga sedikit dengan cara memberikan harga barang atau jasa yang ditransfer kepada perusahaan yang memiliki hubungan istimewa memiliki harga yang lebih rendah atau lebih tinggi dibanding ketika perusahaan menjual kepada perusahaan yang tidak memiliki hubungan istimewa. Hasil uji hipotesis kedua ini juga diperkuat dengan hasil uji t yang menunjukkan nilai signifikan yaitu sebesar $0,023 < 0,05$.

B. Saran

Beberapa saran yang dapat diberikan penulis kepada perusahaan dan peneliti selanjutnya yang ingin menggunakan data dari Bursa Efek Indonesia (BEI) adalah sebagai berikut:

1. Bagi perusahaan, diharapkan dapat menggunakan upaya lain untuk menekan beban pajak perusahaan dengan memperhatikan undang-undang yang berlaku dan tidak melanggarnya.
2. Bagi peneliti selanjutnya, diharapkan mampu menyempurnakan model penelitian yang sekiranya kurang dalam penelitian ini sehingga fenomena praktik beban pajak dapat dijelaskan lebih baik yang berhubungan dengan strategi diversifikasi dan *transfer pricing*. Kemudian diharapkan juga agar peneliti selanjutnya mengambil sampel penelitian dengan cakupan yang lebih banyak dan memilih variabel lain yang mempengaruhi beban pajak, karena data untuk variabel strategi diversifikasi dalam penelitian ini sulit ditemukan.

